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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SERVIÇO DE ATAS 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 8/11/2023 

Reunião Ordinária do dia 7 de novembro de 2023 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia sete de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do Podemos; e, eventualmente, pelo 

vereador Éverton Assis dos Santos, do União Brasil (União); secretariada pelo 

vereador Ivo Santos da Silva Neto, do Patriota. PRESENTES, ainda, os vereadores 

Allan Campelo da Silva, Daniel Amaral Vasconcelos, Rodrigo Guedes Oliveira de 

Araújo e Roberto Sabino Rodrigues, do Podemos; Antônio Almeida Peixoto Filho, 

do Agir36; Carmem Glória Almeida Carratte e Samuel da Costa Monteiro, do 

Partido Liberal (PL); Cícero Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); 

Diego Roberto Afonso e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do União Brasil 

(União); David Valente Reis, Lissandro Breval Santiago, Manoel Eduardo dos 

Santos Assis, Alonso Oliveira de Souza e Gilmar de Oliveira Nascimento, do 

Avante; Dione Carvalho dos Santos e Joelson Sales Silva, do Patriota; Eduardo 

Assunção Alfaia, João Kennedy de Lima Marques e Rosinaldo Ferreira da Silva, 

do Partido da Mobilização Nacional (PMN); Elissandro Amorim Bessa, do 

Solidariedade (SD); Francisco Carpegiane Veras de Andrade e Márcio José Maia 

Tavares, do Republicanos; François Vieira da Silva Matos, do Partido Verde (PV); 

Wallace Fernandes de Oliveira (Sem Partido); Jaildo de Oliveira Silva, do PCdoB; 

Luís Augusto Mitoso Júnior, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB); Raiff Matos 

Silva Vasconcelos e Elan Martins de Alencar, do Democracia Cristã (DC); Robson 

da Silva Teixeira e Rosivaldo Oliveira Cordovil, do Partido da Social Democracia 

Brasileira (PSDB); Thaysa Lippy Silva de Souza e Jander de Melo Lobato, do 

Progressistas (PP); e William Robert Lauschner, do Cidadania. JUSTIFICADA a 

ausência dos vereadores João Carlos dos Santos Mello, do Republicanos; Marcel 

Alexandre da Silva, do Avante; e Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do PRTB, de 

acordo com os Memorandos n. 092/2023 – GVJC; n. 052/2023 – GVMA; e n. 

104/2023 – GVYL, respectivamente. AUSENTE o vereador Marcelo Augusto da Eira 

Correa, do PSB. Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, 

o Presidente declarou aberta a reunião, e na sequência, o secretário, vereador Ivo 

Neto, leu a Ata da sessão ordinária do dia seis de novembro do ano em curso. Em 

Questão de Ordem, o vereador Diego Afonso pediu um minuto de silêncio pelo 

falecimento, no dia anterior, da jovem Vanessa Mancini e se solidarizou com os 

familiares enlutados. O Presidente acatou o pedido e, após a homenagem, passou 
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os trabalhos para o GRANDE EXPEDIENTE, anunciando a ordem dos blocos (um, 

três e dois) e os vereadores inscritos; informando, ainda, que concederia tempo para 

a manifestação do titular da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e 

Sustentabilidade – Semmas. Em Espaço Aberto, com a palavra, o secretário 

Antônio Stroski cumprimentou a todos, convidou os vereadores para participarem 

do evento de entrega da revitalização de um trecho da Ponte dos Bilhares, que seria 

realizado no dia em curso, às dezoito horas, e discorreu sobre a agenda ambiental 

do município de Manaus. Prosseguindo, destacou a importância da aprovação das 

Mensagens do Executivo n. 010/2023 e n. 022/2023 que tramitavam na Casa, a 

primeira sobre a criação do parque municipal Sauim Castanheiras, na zona Leste; e 

a segunda, que solicitava a mudança no nome da Semmas para “Semmasclima”, 

incluindo os termos “Mudança do Clima” na nomenclatura oficial. Informou, ainda, 

aos vereadores que a secretaria já havia iniciado os procedimentos necessários 

para elaboração do Plano de Ação Climática de Manaus; falou sobre o Comitê de 

Mudanças Climáticas, instituído pelo prefeito David Almeida, no início do ano 

corrente, por meio do Decreto n. 5.554 e, posteriormente, em outubro, com um 

segundo decreto nominando titulares e suplentes do referido comitê. Concluindo, 

colocou-se à disposição de todos para quaisquer esclarecimentos que se fizessem 

necessários. Manifestaram-se, em seguida, os vereadores Lissandro Breval, Elan 

Alencar, Prof.ª Jacqueline, William Alemão, Kennedy Marques, Capitão Carpê e 

Rodrigo Guedes, acerca dos seguintes tópicos: necessidade de melhor 

estruturação da Semmas, a fim de assistir com mais efetividade a população 

manauara; e da discussão na Casa sobre maior aporte de recursos ao orçamento da 

pasta, face aos impactos ambientais que a capital vinha sofrendo, principalmente em 

relação ao crescimento das áreas de risco; questões climáticas e políticas públicas 

voltadas para ações ambientais, bem como, necessidade de fiscalização mais 

rigorosa para evitar ocupações irregulares em áreas de preservação e queimadas 

criminosas que vinham causando grande volume de fumaça na cidade. Com a 

palavra, o secretário Antônio Stroski respondeu aos questionamentos dos 

vereadores. O Presidente solicitou aos vereadores que atentassem para o tempo 

dos discursos. Em Questão de Ordem, o vereador Dione Carvalho considerou 

ofensiva a fala do vereador Rodrigo Guedes em relação à postura dos 

parlamentares da Casa. Em Questão de Ordem, o vereador Raulzinho reforçou o 

posicionamento do seu antecessor, elogiou a gestão do atual titular da Semmas e 

agradeceu a iniciativa do mesmo em prestar esclarecimentos aos parlamentares. O 

Presidente agradeceu a presença do secretário Antônio Stroski e de seu staff. Em 

Questão de Ordem, o vereador Sassá da Construção Civil declarou que não 

aceitaria desrespeito por parte de nenhum de seus pares, ressaltando que o 

vereador Rodrigo Guedes deveria pedir desculpas a todos. O primeiro orador, 

vereador Peixoto, divulgou imagens do abandono da praça dos Remédios, que 

estava sendo habitada por usuários de drogas e pessoas em situação de rua, 

destacando a necessidade de revitalização urgente do espaço e de políticas 

públicas voltadas para o público em questão. O parlamentar declarou que constatou 

in loco a falta de ordenamento, que incluía insegurança, sujeira e ocupação irregular 

2023.10000.10304.9.077001 (página 2)

ARQUIVO ASSINADO DIGITALMENTE CÓDIGO DE VERIFICAÇÃO : F75D971400121D8E . CONSULTE EM https://camaradigital.cmm.am.gov.br/verificador

2023.10000.10304.9.077001 (página 7)



 

Rua Padre Agostinho Caballero Martin, 850 – São Raimundo  
Manaus – AM / CEP: 69027-020 

Tel.: 3303-xxxx 
www.cmm.am.gov.br 

 

das calçadas do Centro de Manaus, salientando que os planos e as ações que 

estavam programados pelo Executivo Municipal precisavam ser, efetivamente, 

colocados em prática, para evitar mais prejuízos aos comerciantes, moradores e 

pessoas que visitavam o local. Prosseguindo, pediu ao Presidente Caio André 

cessão de tempo ao presidente da Câmara de Dirigentes Lojistas de Manaus – CDL 

Manaus, para que explanasse, no dia seguinte, sobre as ações que as entidades 

estavam preparando para combater os problemas relatados. Foi aparteado pelos 

vereadores William Alemão, Rodrigo Guedes, Elan Alencar, Kennedy Marques e 

Bessa. Retomando a palavra, acolheu os apartes e reforçou a necessidade de 

medidas urgentes, por parte da Prefeitura de Manaus, para reverter a situação de 

abandono do Centro. O vereador Éverton Assis assumiu a direção dos trabalhos. 

O segundo orador, vereador Rodrigo Guedes, discorreu sobre a necessidade de 

um planejamento do Executivo Municipal, no início do período das chuvas, para 

combater a proliferação de fumaça que poderia ocorrer no ano vindouro, no sentido 

de evitar o sofrimento dos manauaras pelos efeitos catastróficos da mesma. Na 

sequência, destacou a importância da análise acurada pelos vereadores do 

orçamento anual, para a decisão das políticas públicas, frisando que o parlamento 

municipal deveria se colocar como um poder equivalente ao Executivo e não aceitar 

distorções. Encerrando o seu discurso, reafirmou que os parlamentares poderiam 

determinar aonde o dinheiro público deveria ser aplicado, de acordo com a vontade 

do povo, citando como exemplo, a reforma estrutural do Centro Social Urbano do 

Parque Dez; e pontuou, ainda, que votou contra os orçamentos para os dois anos 

anteriores, pelas incongruências neles contidas. O terceiro orador, vereador Elan 

Alencar, falou sobre a falta de compromisso dos órgãos e entes federativos com 

relação à resolução dos problemas inerentes às questões ambientais, especialmente 

em relação às áreas de risco causadas por invasões, explicando que a sua 

propositura para a criação da Frente Parlamentar Climática proporcionaria condições 

para um trabalho preventivo e efetivo, por meio de ações integradas com os 

governos municipal, estadual e federal. Foi aparteado pelo vereador William 

Alemão. Retomando a palavra, acolheu o aparte e, finalizando, assegurou que 

eram necessários recursos efetivos para trabalhar as questões relatadas e 

parabenizou o prefeito David Almeida, pelo lançamento da terceira edição do “Natal 

das Águas – Esperança que se renova”, na Ponta Negra, solicitando ao mesmo que 

implantasse a ação na zona Leste da cidade. O vereador Caio André reassumiu a 

presidência da Mesa. O quarto orador, vereador Capitão Carpê, destacou a 

importância da convocação dos aprovados nos concursos da área da Segurança 

Pública do Amazonas, parabenizando o governador Wilson Lima, pela coragem, e 

garantiu que continuaria trabalhando em prol da convocação do cadastro reserva. 

Continuando, pediu a sensibilidade do chefe do Executivo Estadual para atender as 

demandas pendentes da instituição, tais como, o pagamento das três datas-bases; 

promoções de dezembro de dois mil e vinte e dois, abril e agosto de dois mil e vinte 

e três; bem como, abono para a aquisição do fardamento, a fim de proporcionar 

dignidade e qualidade de vida aos policias militares, que deveriam ser devidamente 

valorizados, chamando a atenção dos deputados estaduais, para que atuassem em 
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favor da classe. Foi aparteado pelos vereadores Elan Alencar, Peixoto, Dione 

Carvalho, William Alemão, Roberto Sabino e Gilmar Nascimento. Retomando a 

palavra, acolheu os apartes e, finalizando, pediu a Deus que abençoasse a todos 

os convocados em suas formações. O Presidente parabenizou o vereador por ter 

abordado o assunto de tão grande relevância para a população do estado do 

Amazonas. O quinto orador, vereador William Alemão, comentou sobre a carta 

que recebeu da Federação do Comércio do Estado do Amazonas – Fecomercio-AM, 

proveniente de reunião realizada entre entidades de classe, no dia dezesseis do 

mês corrente, que solicitava ações do poder público concernentes aos prejuízos da 

estiagem, tais como, a drenagem do rio Madeira, a pavimentação da BR-319, a 

dragagem dos rios Negro e Solimões em determinadas áreas e, em especial, 

urgência no processo de consulta e autorização para a circulação de mercadorias, 

por meio da extensão do prazo para pagamento do Imposto sobre Circulação de 

Mercadorias e Serviços – ICMS de quarenta e cinco para noventa dias, em 

decorrência da dificuldade enfrentada pela estiagem que causou atrasos na chegada 

de contêineres aos portos de Manaus. (O vereador Éverton Assis reassumiu a 

direção dos trabalhos e, constatando o término horário regimental, prorrogou a 

sessão até à finalização   dos trabalhos). Foi aparteado pelos vereadores Peixoto e 

Elan Alencar. Retomando a palavra, acolheu os apartes e, concluindo, salientou 

que os empresários locais precisavam ser ouvidos pelos setores responsáveis, a fim 

de que pudessem aliviar a situação financeira das empresas e evitar o aumento do 

desemprego no setor de comércio. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 

encerrou a sessão às doze horas e cinco minutos. E, para que conste, eu, 

............................................... (Jacqueline Pinheiro de Lima), lavrei a presente Ata 

que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da 

Câmara Municipal de Manaus. 
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PODER LEGISLATIVO

ASSINATURAS DIGITAIS
CARMEM GLORIA ALMEIDA CARRATTE - 115.263.602-25 - VEREADOR(A) -  EM 30/11/2023 13:56:54
FRANCISCO CARPEGIANE VERAS DE ANDRADE - 715.424.852-15 - VEREADOR(A) -  EM 27/11/2023 10:15:33
JACQUELINE PINHEIRO DE LIMA - 201.310.202-00 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 27/11/2023 09:30:37
IVO SANTOS DA SILVA NETO - 516.531.682-34 - VEREADOR(A) -  EM 27/11/2023 09:19:55
EVERTON ASSIS DOS SANTOS - 445.757.002-82 - VEREADOR(A) -  EM 27/11/2023 08:39:19
LISSANDRO BREVAL SANTIAGO - 510.050.422-68 - VEREADOR(A) -  EM 24/11/2023 14:43:25
CAIO ANDRE PINHEIRO DE OLIVEIRA - 641.056.792-87 - PRESIDENTE -  EM 24/11/2023 13:25:40
ANA MARIA DOS SANTOS ROCHA - 634.586.752-72 - TÉCNICO(A) EM TAQUIGRAFIA -  EM 24/11/2023 12:20:41
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